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Schaurige Kürbisse der Bambini-Feuerwehr 

Termine 

Am Sonntag, 30. Oktober 

2022, trafen sich wieder 

unsere kleinsten Florenti-

nen und Florians.  

Bei besten Sommerwetter 

hatten 14 Kinder zusam-

men mit dem Betreuer Mar-

kus Regner und ihren Eltern 

Kürbisse geschnitzt. Die 

schaurigen Unikate lassen 

sich sehen! 

Habt ihr Interesse bei den 

Bambinis mitzumachen? 

Einfach hier melden: 

bl@feuerwehr-alzey-land-

sued.de 

Euer Carsten Große und 

Markus Regner 

November Fr. 11. Martinsumzug Gemeindehalle 17:00 

 Fr. 11. Kampagnen-Eröffnung FFC Am Rathaus 19:33 

 So. 13. Gedenkfeier Volkstrauertag Ehrenmal 11:00 

 Do. 24. Weihnachtsbaumerleuchten Rathaus 18:00 

 So. 27. Flomborner Advent Backhaus 16:00 - 20:00 
Dezember 

So. 04. 
Flomborner Advent 
mit Besuch des Nikolaus und 
Kartenvorverkauf FFC 

Backhaus 16:00 - 20:00 

 Sa. 10. Weihnachtsfeier TUS Gemeindehalle folgt 

 So. 18. Kurrendeblasen ev. Posaunenchor Flomborn ab ca. 15:30 

 Fr. 18. Generalversammlung Landfrauen Dorfgemeinschaftshaus 17:00 

 So. 11. Flomborner Advent Backhaus 16:00 - 20:00 

 So. 18. Flomborner Advent Backhaus 16:00 - 20:00 
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Neues aus dem Rathaus 
(Texte und Bild: SK) 

Kita Neubau - Spatenstich  

Am 19. September 2022 war es endlich soweit: nach einigen Jah-

ren der Vorarbeit fand der offizielle Spatenstich zum Neubau der 

KiTa statt. Bereits seit 2018 beschäftigte sich der Gemeinderat mit 

dem Thema Umbau oder Neubau, da im bisherigen Gebäude der 

Platz nicht mehr ausreichte. Mit dem Grundsatzbeschluss des 

Gemeinderates über einen Neubau im Mai 2020 und der Unter-

zeichnung des Kaufvertrages für das Gelände in der Pfarrgasse 

im Juni 2020 waren die Voraussetzungen für den Neubau ge-

schaffen.  

Nach einem Architektenwettbewerb im Januar 2021 wurde der 

Auftrag im April 2021 an das Architekturbüro BSE in Mainz verge-

ben, danach folgten die Ausschreibungen für die Fachplaner 

Elektro sowie Heizung/Sanitär/Lüftung. An den detaillierten Pla-

nungen von der Solaranlage bis zu den Steckdosen waren Mitglie-

der des Gemeinderates sowie die Vertretung der KiTa beteiligt. 

Nach Monaten der Vorbereitung wurde das ehemalige Pfarrhaus 

im Juni 2022 abgerissen, so dass im September endlich mit den 

Baumaßnahmen begonnen werden konnte. Die Baukosten sind 

mit 3,2 Millionen Euro veranschlagt. Zweifellos eine große Aufga-

be und finanzielle Belastung, aber auch eine wichtige und notwen-

dige Investition in die Zukunft unserer Kinder und unserer Ge-

meinde.  
 

Rathaus- und Straßenbeleuchtung  

Die Ortsgemeinde hat bereits 2018 den größten Teil der Straßen-

beleuchtung auf LED umgestellt, der Rest (Grabenstraße, Lang-

gasse, alter Ortskern, Mühlenweg) wurde in 2022 umgestellt. 

Dadurch spart die Gemeinde erhebliche Stromkosten ein. Die 

Straßenleuchten werden seit Sommer 2022 bereits ab 22 Uhr um 

50 % heruntergefahren, was ein weiteres Einsparpotenzial bedeu-

tet. Aus Gründen der Verkehrssicherungspflicht werden die Lam-

pen nicht komplett ausgeschaltet, auch ein Abschalten von einzel-

nen Lampen (z. B. jede zweite) ist nicht möglich. Da die LED-

Technik eine andere Art der Beleuchtung ist, wie wir es von früher 

gewöhnt sind, sind natürlich auch die Abstände zwischen den 

Lampen anders als bisher. Aufgrund eines technischen Defektes 

war vor kurzem ein Teil der Langgasse und der Hallenplatz ohne 

Beleuchtung, also stockdunkel. Die Personen, denen das aufge-

fallen ist oder die betroffen waren, verstehen mit Sicherheit, wa-

rum wir die Beleuchtung nicht komplett abschalten.  

Die Dauer der Rathausbeleuchtung wurde selbstverständlich auch 

reduziert. Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 14.09.2022 

beschlossen, dass das Gebäude nur noch an den Wochenenden 

beleuchtet werden soll. Da diese Umstellung von einem qualifizier-

ten Fachbetrieb durchgeführt wird, konnte die Reduzierung noch 

nicht zum 01.09.2022 durchgeführt werden.  

Trotz aller Sparmaßnahmen werden wir am Rathaus wieder einen 

Weihnachtsbaum aufstellen, der wie all die Jahre zuvor stunden-

weise beleuchtet sein wird.  
 

Aufgrund der vielen Nachfragen hier nochmal Informationen 

aus der letzten Ausgabe: Wiederkehrende Beiträge  

Der Gemeinderat hatte am 26.11.2020 beschlossen, keine wieder-

kehrenden Ausbaubeiträge für die energetische Sanierung der 

Straßenbeleuchtung aus 2017/2018 zu erheben, obwohl die Ge-

meinden zur Erhebung von Ausbaubeiträgen verpflichtet sind 

(Erhebungszwang § 94 Absatz 2 GemO RP bzw. § 10 a Absatz 1 

KAG). Während der Prüfung in 2021 durch die Kommunalaufsicht 

wurde der Beschluss aus 2020 beanstandet, so dass die Beiträge 

nun erhoben werden müssen. Ein Verzicht auf die Erhebung von 

Beiträgen verstößt gegen geltendes Recht und ist deswegen un-

zulässig. Die Beiträge werden allerdings nicht in der Höhe wie in 

2020 berechnet, der Betrag konnte um die Leuchten reduziert 

werden, die über 40 Jahre alt bzw. defekt waren. Der beitragsfähi-

ge Aufwand beträgt nach der Neuberechnung € 41.486,22 wovon 

die Ortsgemeinde 35 % also € 14.520,18 trägt. Der Anliegeranteil 

von 65 % beträgt € 26.966,04 und wird entsprechend umgelegt. 

Die Verbandsgemeindeverwaltung wird die entsprechenden Be-

scheide an alle Gebäudeeigentümer verschicken. 
 

Erhöhung der Grundsteuer  

Das Land Rheinland-Pfalz beabsichtigt im Zuge der Änderung des 

Landesfinanzausgleichsgesetzes die Nivellierungssätze an die 

Bundesdurchschnittshebesätze anzupassen. Für die Berechnung 

der Umlagen in 2023, die an den Kreis bzw. die Verbandsgemein-

de abgeführt werden, werden die Steuereinnahmen aus dem  

4. Quartal 2021 und dem 1. - 3. Quartal 2022 als Grundlage her-

angezogen. Dabei wird bei der Berechnung im Jahr 2023 von den 

Mehreinnahmen durch die Erhöhung der Grund- bzw. Gewerbe-

steuer ausgegangen, ob die Gemeinden die Erhöhung umgesetzt 

haben oder nicht. Da die Ortsgemeinde Flomborn durch den Bau 

der neuen KiTa in den nächsten Jahren keinen ausgeglichenen 

Haushalt vorweisen kann und um den finanziellen Schaden so 

gering wie möglich zu halten, hat der Gemeinderat in seiner Sit-

zung vom Mai 2022 die Anhebung der Hebesätze mit 14 Ja-

Stimmen und einer Enthaltung beschlossen. Die Bescheide wer-

den ab Juli durch die Verbandsgemeinde zugestellt.  
 

Aus dem Arbeitskreis Generationen  

Mit neuen Ideen startete der Arbeitskreis Generationen eine Reihe 

von Veranstaltungen. Anfang September wurde zum 1. Spielplatz-

fest in der Kurpfalzstraße eingeladen. Rund 25 Kinder fanden sich 

mit ihren Eltern auf dem Spielplatz ein und verbrachten einen 

schönen Nachmittag mit Spiel und Spaß bei dem auch der Eis-

mann nicht fehlen durfte, den die Ortsgemeinde organisiert hatte. 

Ebenfalls im September wurde zum Grillfest für SeniorInnen ein-

geladen. Witterungsbedingt wurde die Veranstaltung ins Dorfge-

meinschaftshaus verlegt, was aber bei Spießbraten und Salaten 
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der Stimmung keinen Abbruch tat. Alle Teilnehmer erhielten zu-

dem von der Ortsgemeinde eine Notfallbox für die Aufbewahrung 

von wichtigen Dokumenten. Der Seniorentreff 60+ trifft sich jeden 

3. Donnerstag im Monat im Dorfgemeinschaftshaus, wer möchte 

kann gerne vorbei kommen.  

Anfang Oktober wurde ein Sport-

nachmittag für Kinder und Jugend-

liche veranstaltet. Unter fachkundi-

ger Leitung wurden verschiedenen 

Sportarten vorgestellt. Für fussball-

begeisterte Bambinis wurden ver-

schiedenen Trainingsstationen 

aufgebaut, Jan Dreger vom Box-Gym Freimersheim war am Start 

um einen Einblick in den Boxsport zu geben. Die TurnerInnen der 

TSG Ober-Flörsheim hatten in der Gemeindehalle einen Parcours 

aufgebaut und die Mädels vom FFC zeigten erste Schritte im 

Tanzsport. Leider fanden sich nur wenige Interessierte ein, was 

sehr schade war. Vielen Dank an alle Aktiven, die mit Herzblut 

dabei waren und gerne mehr Kinder und Jugendliche an die ver-

schiedenen Sportarten herangeführt hätten.  

Wer sich in einem unserer Arbeitskreise (z. B. AK Generationen, 

AK Veranstaltungen, AK Umwelt) engagieren möchte, kann das 

jederzeit gerne tun. Wir freuen uns über die Unterstützung des 

Ehrenamtes. Bitte melden Sie sich per email an  

rathaus@flomborn.de.  

 

Ideensammlung - Ihre Vorschläge sind gefragt! 

Das alte Feuerwehrgerätehaus steht seit einiger Zeit 
leer und wird nur noch sporadisch genutzt.  

Wir rufen Sie deshalb auf, uns Ihre Ideen für die  
weitere Nutzung mitzuteilen.  

Gerne können Sie Ihre Vorschläge per E-Mail an  
rathaus@flomborn.de schicken oder in den Briefkasten 

am Rathaus einwerfen. 

Neues aus dem Kindergarten 
(Texte und Bilder: Kita Raupennest) 

Personelle Veränderungen 

Wir begrüßen seit September ein 

neues Teammitglied in unserer Kita 

Raupennest. Frau Sabrina Walther 

arbeitet als Staatlich anerkannte 

Erzieherin in der  Blumengruppe. Sie 

ist eine erfahrene pädagogische 

Fachkraft. Frau Walther kommt aus 

der offenen Arbeit und wir freuen 

uns, an ihren Erfahrungen teilzuha-

ben. 

Frau Melanie Beismann war bis zum 

Sommer als Vertretungskraft in un-

serem Team und hat nun im Sep-

tember eine duale Ausbildung zur 

Staatlich anerkannten Erzieherin 

begonnen. Ihr Wusch, diese Tätigkeit 

nun zum Beruf zu machen ist ge-

wachsen aus der täglichen Arbeit in 

unserer Kita und wir freuen uns, sie 

auf dem Weg unterstützen zu kön-

nen. 

Frau Hasmik Hovhannisyan arbeitet 

als Vertretungskraft in der Kita und 

unterstützt die Blumengruppe mit 

15,5 Stunden. Außerdem vertritt sie 

im Urlaubs- und Krankheitsfall die 

entsprechenden Kollegen in den 

Gruppen. 

Frau Hovhannisyan ist auch als eine 

von zwei Wirtschaftskräften in der 

Kita eingesetzt. 
 

 

Unserer jährliche Apfelaktion 

Auch in diesem Herbst machte sich die ganze Kita auf dem Weg 

zum Glockenberger Hof. 2 Bollerwagen hatten wir dabei und viele 

fleißige Kinder. Auch die Eltern waren in diesem Jahr eingeladen, 

uns auf diesem Ausflug zu begleiten. Und einige Mamas nahmen 

das Angebot gerne an. 

Vor Ort angekommen, wurden wir von Herrn 

Michael Blos begrüßt und dann ging das 

Sammeln und Pflücken schon los. 

Riesige und auch klitzekleine Äpfel wurden 

gesammelt, grüne, gelbe und rote… aber alle 

hatten eins gemeinsam - sie waren megale-

cker.  

Blitzschnell waren beide Bollerwagen voll und wir stärkten uns 

noch mit Apfelsaft und traten dann den Rückweg zur Kita an. 

Vielen Dank an Familie Blos vom Glockenberger Hof für die reich-

haltige Apfelspende. Und was 

passiert mit unseren Äpfeln? 

Wir trocknen leckere Apfelrin-

ge, kochen Apfelmus, Apfel-

kompott und Marmelade.  

Am Flomborner Advent (s.u.) 

können Sie unsere Produkte 

erwerben. 
 

„Flomborner Advent“ mit der Kita Raupennest 

Am 2. Advents-Sonntag möchten wir Sie gern ans Backhaus ein-

laden und mit Ihnen bei Glühwein, heißem Apfelsaft, Hotdogs und 

frisch gebackenen Waffeln einen schönen vorweihnachtlichen 

Nachmittag verbringen. Auch der Nikolaus wird Groß und Klein an 

diesem Nachmittag begrüßen. 

Wir freuen uns auf Ihren Besuch! 
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Neues aus dem Dorf 

Spielplatzfest  

(Text und Bilder: HB) Einen schönen Nachmittag verbrachten 

zahlreiche Kinder und ihre Eltern beim ersten Spielplatzfest am 

09. September 2022 zu dem der Arbeitskreis Generationen einge-

laden hatte. Da sich die Regenschauer auf die Zeit von Aufbau 

und Abbau beschränkten, hatten die Kinder zwei Stunden lang 

Spaß auf dem Spielplatz.  

Aber nicht nur die Sonne erschien, auch der Eismann kam als 

Überraschung für Klein und Groß vorbei und trug zur guten Laune 

bei.  

 

Herbstmarkt der Flomborner Landfrauen 

(HB) Am 25. September 2022 

fand nach zweijähriger corona-

bedingter Pause endlich wieder 

der Herbstmarkt der  

Flomborner Landfrauen statt. 

Aufgrund der nicht allzu guten  

Wetterprognose und einiger  

Coronaerkrankungen gab es im 

Vorfeld leider schon einige Ab-

sagen von Standbetreibern. 

Das hat unserer Stimmung je-

doch nicht geschadet, das Wet-

ter hat prima gehalten und der 

Tag blieb bis auf ein wenig Nieselregen trocken. Uns hat´s gefreut 

und die Besucher und Standbetreiber ebenso. Es war wieder ein 

erfolgreicher Tag mit rundum zufriedenen Gesichtern. Viele „alte“ 

wie auch „neue“ Standbetreiber machten unseren Markt wieder zu 

etwas besonderem.  

Vielen Dank an alle Kuchenbäcker, Helfer im Vorfeld, am Markttag 

und auch danach. Ohne euch wäre dieser Tag gar nicht durch-

führbar. Wir freuen uns schon auf das nächste Jahr!  

Eure Flomborner Landfrauen  

Das geht uns alle an 

(BSchw) Ein toller Sommer mit sehr viel Sonne liegt hinter uns. 

Schön wars....oder vielleicht doch nicht für alle? 

Wer mit offenen Augen durch Flomborn und die Gemarkung geht, 

wird feststellen, dass viele Bäume regelrechte Trockenschäden 

zeigen oder gar kurz vor dem Absterben stehen. Mittlerweile sollte 

auch jeder von uns wissen, wie wichtig Bäume für das Klima, aber 

einfach auch für unser Wohlbefinden sind. Aber wenn Flomborn 

weiterhin eine lebens- und liebenswerte Gemeinde bleiben soll, 

müssen wir alle etwas dafür tun! 

Unsere Gemeindearbeiter tun ihr Bestes und fahren in den trocke-

nen Monaten mit Wassertanks durch den Ort. Vielen Dank dafür! 

Aber jeder wird wohl einsehen, dass diese beiden allein es nicht 

schaffen, alle Bäume vor der Trockenheit zu schützen. Es gilt zu 

überlegen, ob wir mit unserer kostbaren Ressource Wasser nicht 

besser haushalten sollten. 24 Stunden Rasensprengen über viele 

Wochen… muss das sein oder gibt es nicht sinnvollere Verwen-

dungen für dieses viele Wasser? 

Um unsere Bäume noch viele Jahre zu erhalten, rege ich deshalb 

eine BAUMPATENSCHAFT an. Jeder von uns hat einen Baum in 

der Nähe seiner Wohnung stehen oder auf dem Spielplatz der 

Kinder, in der Nähe des Grabes, das man oft gießt. Einfach mal 

an heißen Tagen dem Baum eine Gießkanne voll Wasser bringen 

- kleiner Einsatz für den Einzelnen - aber große Wirkung für uns 

alle!!! 

Nur gemeinsam schaffen wir es, die Bäume im schönen Flomborn 

zu retten! Warten wir nicht auf große Worte der Weltpolitik -  

packen wir es an! 

Der nächste heiße Sommer kommt bestimmt! 

Ihre Mitbürgerin Bärbel Schwemm 
 

Umwelttag  

(Text: HB, Bild: SK) Am 29. Oktober 2022 fand der erste Umwelt-

tag in unserer Ortsgemeinde Flomborn statt. Die Fraktion der 

Wählergruppe „Für Flomborn e.V.“ hat an diesem Tag mit ange-

packt und den Lindenbaum am Krähenberg von Wildwuchs und 

Efeu befreit. Bei einem Glas Wein nach getaner Arbeit wurde fest-

gestellt, dass sich hier ein schöner Platz mit herrlicher Aussicht 

befindet. Da sich der Bereich am geplanten Wanderweg befindet, 

kam die Idee auf hier eine Bank aufzustellen. In diesem Zusam-

menhang könnte an dieser Stelle auch ein Hinweisschild ange-

bracht werden mit dem Hinweis, dass man sich auf der höchsten 

Erhebung Flomborns befindet. 
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Der FFC informiert (Texte: JSchw) 

22. Kampagneneneröffnung des FFC  

Am Freitag, 11.11.2022 werden wir um 19.33 Uhr am Flomborner 

Rathaus die 22. Kampagne eröffnen, indem wir die Fahnen his-

sen. Nach einer kurzen Eröffnungsansprache werden wir gemein-

sam kostümiert in die Gemeindehallen-Gaststätte gehen und dort 

feiern. Wir freuen uns auf zahlreiche Teilnahme durch unserer 

Mitglieder und Freunde der Flomborner Fassenacht.  
 

Kartenvorverkauf und Sitzungen/Umzug des FFC 

(JSchw) Nach zwei Jahren Zwangspause wollen wir in 2023 wie-

der unsere Fastnacht in Flomborn feiern. Es wird unsere 22. Kam-

pagne sein und dass soll richtig groß gefeiert werden. 

Unsere Kindersitzung findet am Samstag, 28. Januar 2023 statt 

und neben den Aufführungen der Kindertanzgruppen wird auch 

wieder viel für die Kinder geboten. Die Premierensitzung der Er-

wachsenen wird am Freitag 03. Februar 2023 und die Hauptsit-

zung am Samstag 04. Februar 2023 gefeiert werden. Unsere Akti-

ven sind schon lange im Training und freuen sich schon darauf 

wieder vor Publikum auftreten zu dürfen. Ein Kartenvorverkauf für 

die Erwachsenensitzungen findet am  2. Advent - 04. Dezember 

2022 - auf dem Flomborner Advent statt. 

Zur 22. Kampagne wird es am Samstag den 11. Februar 2023 

einen Umzug durch die Straßen von Flomborn geben und mit den 

teilnehmenden Musikgruppen wird der Abschluss dann in der 

Flomborner Gemeindehalle gefeiert. 

Um die ganzen Feste stemmen zu können, werden immer wieder 

viele Helfer benötigt und wir freuen uns, über jede helfende Hand. 

Jeder darf helfen und darf sich gerne an uns wenden!!! 
 

Es grüßt der Vorstand des Flomborner Fassenachts Club e.V. 

 

Der TUS informiert (Texte und Bilder: GB) 

Vorstandswahlen 

Bereits am 07.05.2022 fanden wieder Neuwahlen des Vorstandes 

statt. Der neu gewählte Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 

1. Vorsitzender: Kai Babel; 2. Vorsitzender: Tobias Schober;   

Kassierer: Axel Pfannebecker; Schriftführerin: Gabi Babel; 

Beisitzer: Timo Weinländer, Tobias Eichfelder, Sebastian Adam, 

Mirko Leisenberg und Patrick Schober. 

Der Vorstand bedankt sich recht herzlich bei Ronny Gerlach und 

Katrin Förster (geb. Kranz) für die langjährige Vorstandsarbeit. 
 

Trainerwechsel 

Unser neuer Trainer ab der Saison 2022/2023 heißt Naji Assaker. 

Er hat jetzt das Ruder beim TuS Flomborn in der Hand. Wir freuen 

uns auf eine gute und erfolgreiche Zusammenarbeit. 

Unsere Mannschaft spielt in der laufenden Runde in der C-Klasse 

Alzey-Worms Nord. Aktuell belegen wir den 1. Platz.  Wir bitten 

euch um eure tatkräftige Unterstützung.                                                                                                                                        

Folgende Spiele stehen im Jahr  2022 noch an:                                                                                                                                       

13.11.2022   TSV Armsheim ll - TuS Flomborn        13:00 Uhr                                                                    

15.11.2022   TuS Flomborn - SV Bechtolsheim 19:45 Uhr                                                                        

20.11.2022   TuS Monsheim ll - TuS Flomborn         13:00 Uhr                                                                                                                                   

WINTERPAUSE - weiter geht`s ab: 

12.03.2023   TuS Flomborn - SG Dautenheim/HaWei     15:00 Uhr 

Sponsoren 

Der TuS Flombom hat allen Grund zur Freude. Die Unterneh-

mensgruppe Zedler hat unserem Verein eine großzügige Spende 

zukommen lassen, welche für die Beschaffung neuer Trainingsan-

züge und einem neuen Trikotsatz verwendet werden konnte. 

Ebenfalls neuer Sponsor ist die Deutsche Vermögensberatung 

Jens Oßwalt!  

Ein Sponsoring ist nicht selbstverständlich und unsere Spieler und 

der Vorstand wissen diese Unterstützung wirklich zu schätzen! 

Vielen Dank! 
 

Helferaufruf - Trikotwäsche 

Wir suchen dringend Unterstützung bei der Wäsche der Trikots 

unserer 1. Mannschaft. Pro Spieltag wird der Trikotsatz gebracht 

und müsste dann gewaschen werden. Bei Interesse bitte bei dem 

Vorstand melden. 

Für unsere Veranstaltungen und Termine sind wir ebenfalls stets 

auf der Suche nach motivierten Helfern.  Wenn ihr Lust und Laune 

habt uns zu unterstützen, dann sprecht uns einfach an. Wir benöti-

gen immer Hilfe wie z. B. Ausschank auf  Festen, Bewässern und 

Mähen unseres Sportplatzes usw. 
 

Spendenaufruf Flutlichtanlage 

Vielleicht haben sie es schon mitbekommen. Die Flutlichtanlage 

des TuS Flomborn e.V. wird auf neueste LED-Technik umgestellt 

bzw. erneuert. Die Baumaßnahmen sollen, wenn möglich, noch in 

diesem Jahr beginnen. Um die Kosten für unseren Verein so ge-

ring wie möglich zu halten, bitten wir um Geldspenden auf das 

untenstehende Konto.  

Wer möchte, kann natürlich gerne eine Spendenquittung erhalten. 

Kontoinhaber: TuS Flomborn e.V.; Raiffeisenbank Alzey-Land; 

IBAN: DE20 5006 9126 0000 0019 10 
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Neues von der Feuerwehr 

(Text und Bilder: AK Öffentlichkeitsarbeit FFW) 

Sportgruppe bleibt stetig aktiv  

Am Sonntag den 28. August 2022 absolvierten die Kameraden 

dieses Jahr bereits zum zweiten Mal die „große Strecke“: 112 km.  

Somit hat sich der Gesamtzähler aller erstrittenen Kilometer er-

höht. 

 64 km + 1.770 km +  9.651 km  =  11.485 km 

Wir bleiben weiter dran und sind gespannt wie viele Kilometer wir 

am Ende des Jahres erreichen werden.  

Danke an die Kameraden Timo und Eric, die die Tagesplanung 

der knapp 9 Stundentour übernommen hatten. Danke an die restli-

chen Kameraden, die gleichzeitig (aber deutlich kürzer) einen 

Flächenbrand bekämpften. 
 

Fahrzeugtaufe  

Am 10. September 2022 erfüllten wir mit Freude einen eingegan-

gen und für uns nicht alltäglichen Wunsch eines Bürgers:  

Eine Fahrzeugtaufe! 

Dabei zerbrach Wehrführer Harald Gerdon an einer Felge ein 

eingewickeltes Sektglas. „Diese Taufe steht dafür, dass stets eine 

unfallfreie Fahrt stattfinden wird. Möge der Fahrer immer wohlauf 

sein Zielort erreichen!“ 

Als Dankeschön haben wir nun ein neues Mitglied in unserem 

Förderverein - da danken wir gerne zurück! 
 

Jugend übt für den Ernstfall  

Die Samstagsübung der Jugendfeuer-

wehr am 22. Oktober 2022 stand ganz 

im Zeichen der Ersten Hilfe. Hierzu 

möchten wir uns herzlich bei Alexander 

Kuhn, Ausbilder "Erste Hilfe" im DRK 

Kreisverband Alzey e.V. bedanken.  

Alexander zeigte den Jugendlichen u. a. folgende Punkte: 

 Theorie im Bereich der Absicherung von Verkehrsunfällen, 

Inhalt des Verbandskasten und weiteres 

 Anwendung der Stabilen Seitenlage 

 ordnungsgemäße Entfernung des Motorradhelmes beim Pati-

enten 

 Reanimationsmaßnahmen 

 Verhalten bei Verbrennungen 

 Verbinden von unterschiedlichen Wunden 

 

Einweihung des Gerätehauses der Feuerwehr Alzey-Land Süd 

Fast zwei Jahre nach Fertigstellung des Gerätehauses war es nun 

so weit. Am 03. Oktober fand die offizielle Einweihung des neuen 

Gerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr Alzey-Land Süd, zwi-

schen Flomborn und Ober-Flörsheim gelegen, statt. Neben zahl-

reichen Gästen aus Politik und Verwaltung durften die Floriansjün-

ger auch die Bewohner der Ortschaften Flomborn und Ober-

Flörsheim, Freunde aus anderen Feuerwehreinheiten und der 

Blaulichtfamilie in ihrem neuen Gebäude begrüßen.  

Bei strahlendem Sonnenschein und angenehmen Herbsttempera-

turen wurde an diesem Tag viel für die Gäste geboten: neben 

einer zahlreichen Auswahl an Gerichten und Getränken, gab es 

für die Kinder eine Hüpfburg und einen Zuckerwattestand. Neben 

den vier Fahrzeugen der Einheit Alzey-Land Süd gesellte sich 

auch das ULF (Universallöschfahrzeug) der Werkfeuerwehr 

Röhm, sowie der Baumbiegesimulator des Kreisfeuerwehrver-

bands Alzey-Worms zu uns.  
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Bei einer der unzähligen Führungen durch die neue Heimat der 

Floriansjünger konnten die Besucher nicht nur den Ablauf nach 

einer Alarmierung sehen (Eintreffen der Kameraden, Öffnen der 

Fahrzeugtore, Umziehen und Ausrüsten), sondern wurden auch in 

die Besonderheiten und Erweiterungen des Gebäudes eingeweiht.  

Wir möchten uns herzlich bei allen Besuchern und Freunden, Ku-

chenspendern und Unterstützern bedanken, die diesen Tag für 

uns unvergesslich gemacht haben.  

Weiterhin geht ein großer Dank an die Verbandsgemeinde Alzey-

Land, die beiden Ortsgemeinden Flomborn und Ober-Flörsheim 

sowie die Fördervereine „Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr 

Flomborn“ und „Freunde der Wehr Ober-Flörsheim“, durch deren 

Einsatz wir das Gebäude nach unseren Wünschen ausstatten 

konnten.  

 

Jahreshauptversammlung 2022 der Feuerwehr Einheit Alzey-

Land Süd 

Am 28. Oktober 2022 fand im Gerätehaus der Feuerwehreinheit 

Alzey-Land Süd die Jahreshauptversammlung statt.  

Neben den aktiven Feuerwehrleuten wurde Brandschutzdezernent 

Hans-Jürgen Fischer und der, in der Verbandsgemeinde Alzey-

Land für die Feuerwehr zuständige Sachbearbeiter, Max Dickes 

sowie der stellv. Wehrleiter Holger Hess und Ortsbürgermeister 

Sascha Leonhardt begrüßt. 

Da die letzte Versammlung Corona bedingt 2019 stattfand, waren 

die vorgetragenen Berichte erheblich umfangreicher als üblich. 

Wehrführer Harald Gerdon beginnt seinen Bericht mit der Einsatz-

statistik der letzten drei Jahre. Diese zeigt, dass Verkehrsunfälle 

und Brände die Hauptursache der Einsätze waren. Gefolgt von 

Alarmierungen aufgrund von Unwetterereignissen und Türöffnun-

gen in Notfallsituationen.  

Gerdon beschreibt weiterhin die Probleme bei der Alarmierung. 

Häufig lösen die Sirenen nicht aus und auf den Meldern erschei-

nen bei einem Einsatz mehrere Alarmierungen, bei denen die 

Texte zum Teil nicht lesbar sind. 

Die Feuerwehreinheit unterstützte die Arbeiten im Corona Test-

zentrum der VG Alzey-Land mit 47 Diensten. 

Der Landkreis Alzey-Worms beteiligte sich auch bei der Hilfe an 

der Ahr. Die Kammeraden leisteten hier im Rahmen von 8-, 12- 

und 24-Stundendiensten in Summe etwa 700 Arbeitsstunden. 

Trotz Corona konnten 13 Kameraden auf Kreisebene geschult 

werden, allerdings stehen viele Schulungen noch aus. Ziel ist es 

diese bis Ende 2023 nachzuholen. 

Weiterhin berichtet Gerdon über die Arbeiten für das neue Geräte-

haus und bedankte sich bei der VG, den Ortsgemeinden Ober-

Flörsheim und Flomborn und den Fördervereinen für die finanziel-

le Unterstützung die der Ausstattung des Gerätehauses zu Gute 

kamen. 

Der Jugendfeuerwehrwart Jörg Schwabe, sowie die Jugendspre-

cherin Maret Nies berichteten über die Probleme bei der Durch-

führung der Jugendübungen. Aufgrund der Kontaktbeschränkun-

gen wurde ein Großteil der Übungen online durchgeführt. Ende 

2021 gab es 16 Jugendfeuerwehrmitglieder, von denen zwischen-

zeitlich 4 Jugendliche in die aktive Wehr wechselten.  Im Rahmen 

der digitalen Förderung gab es vom Land und der Jugendfeuer-

wehr einen Zuschuss für die Anschaffung von vier Tablets und 

acht Walkie-Talkies in Höhe von 946,00 €. 

Über die Arbeit der Bambiniausbildung berichtete Markus Regner. 

Corona bedingt fielen viele Übungen aus. Seit März 2022 gab es 

10 Übungen mit den Schwerpunkten Erste Hilfe und Verhalten bei 

einem Notfall. Außerdem gab es eine Fahrradchallenge, es wurde 

gebastelt und Löschübungen durften natürlich auch nicht fehlen. 

Holger Heß in Funktion als stellvertretende Wehrleiter berichtete, 

dass die VG diverse Rollwägen für den Einsatz bei Starkregen 

beschafft hat, die Auslieferung an die Einheit Alzey-Land Süd 

steht noch bevor. 

Erhalten hat Einheit neue Handschuhe für den technische Hil-

feeinsatz. Weiterhin ist geplant einen Anhänger mit Kastenaufbau 

für die Einheit zu beschaffen. Der geplante Liefertermin für das 

neue HLF 10/10 ist Juni 2023. 

Im Anschluss an die Berichte wurden Sina Lohmann, Magnus 

Kreis und Kevin Schreiber von Herrn Fischer per Handschlag ver-

pflichtet. Eine Beförderung zum Hauptfeuerwehrmann erhielten 

Fabian Müller. Daniel Forster wurde zum Gerätewart bestellt. Eric 

Schwabe erhielt einen Wandteller mit Widmung für 35-jährige 

Dienstzeit. Aus der Feuerwehr, bzw. der Einheit ausgeschieden 

sind Jorge Fonseca und Christian Simon. Sie erhielten für die 

erbrachten Leistungen eine Urkunde. 

Nachdem Gerdon die Sitzung offiziell beendete lud er zum Essen 

ein. In offener und geselliger Runde wurde gemeinsam mit den 

Gästen der Abend abgeschlossen. 
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(Texte und Bild: AK Öffentlichkeitsarbeit FFW)  

Im Jahr 2015 fusionierten die Einheiten Flomborn und Ober-

Flörsheim zur neuen Einheit Alzey-Land Süd. Da bekannt war, 

dass ein neues Gerätehaus für die Einheit gebaut werden sollte, 

einigte man sich bei den bisherigen Fördervereinen „Flomborn“ 

und „Freunde der Wehr Ober-Flörsheim“ darauf, die Fördervereine 

eigenständig weiter bestehen zu lassen.  

Nachdem der Bau im Jahr 2020 abgeschlossen war, stand die 

Neugründung des „Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr 

Alzey-Land Süd“ im Sommer 2022 an. 

Am 20.05.2022 versammelten sich daher viele Kameraden aus 

der Einheit zur Gründungsveranstaltung des neuen Fördervereins 

im Gerätehaus.  

Der Vorstand des neuen Vereins setzt sich folgendermaßen zu-

sammen:  

1. Vorsitzender: Alexander Hahn-Düna, Stellvertretender Vorsit-

zender: Sven Schreiweis, Kassenwart: Jonas Ahrens, Schriftfüh-

rer: Harald Nies, sowie die Beisitzer Jonas Schwabe, Luis Schwa-

be und Jörn Gögge.  

Aufgabe des Vereins ist es, zusätzliche Ausrüstungsgegenstände 

für die Kameraden und die Einheit zu beschaffen, die Ausbildung 

der Feuerwehrleute zu unterstützen sowie die Gemeinschaft der 

Mannschaft zu stärken.  

Die beiden „alten“ Fördervereine werden sich auflösen und die 

Aufgaben auf den neuen Verein übertragen. Da die bisherigen 

Mitglieder aus den alten Vereinen nicht an den neuen Verein über-

tragen werden dürfen, möchten wir alle Mitglieder bitten, auch den 

neuen Förderverein mit einer Mitgliedschaft zu unterstützen.  

Bei Fragen steht Ihnen der Vorstand unter 

foerderverein@feuerwehr-alzey-land-sued.de zur Verfügung.   
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Gründung Förderverein Feuerwehr 

Wechsel im Redaktionsteam des Flomborner Journals 

(AN) Von Anfang an war sie dabei: Sabine Schwabe. 29 Ausga-

ben hat sie begleitet und mitgestaltet. Sie hat mir den Einstieg 

vor zwei Jahren sehr leicht gemacht und die Zusammenarbeit 

funtionierte reibungslos - dafür möchte ich mich herzlich bedan-

ken! 

Ich freue mich, dass Klaudia Dreger das Redaktionsteam unter-

stützt und als zusätzliche Ansprechpartnerin zur Verfügung steht.  

Ich wünsche Sabine alles Gute und begrüße Klaudia herzlich im 

Team! 

VIELEN DANK AN ALLE UNTERSTÜTZER! 

Wir möchten uns herzlichst bei allen Unterstützern bedanken, die sich an der diesjährigen Crowdfunding-Aktion beteiligt haben. Durch 

euch werden wir nächstes Jahr die Außenanlage des Gerätehauses gestalten können. Natürlich werden wir euch dabei stets auf dem 

Laufenden halten. #immerda #wirfüreuchihrfüruns  


